



Cómo un suceso se analiza con lentes de una mujer: sobre los acontecimientos recientes acaecidos en Irán

Fariba Alasvand

yo soy una mujer. Vivo en Irán. Llevo pasando toda mi adolescencia, juventud y adultez en el Irán tras la Revolución Islámica. Estudié en el Irán postrevolucionario, trabajé, me casé, tuve hijos, los críe mientras estudiaba y trabajaba. A lo largo de todo ese tiempo me acompañaba mi esposo, quien, acatando las normas islámicas, no tenía lectura restrictiva del islam. Mis dos hijos tienen educación complementaria, y trabajan. Ellos piensan en el desarrollo de su país con ardor.



Hoy día me sorprenden las imágenes difundidas sobre mi país en los medios de comunicación mundiales, veo y escucho tanta contradicción que me sorprende. Para aclarar la verdad, decidí desvelar la contradicción de los acontecimientos recientes acaecidos brevemente, exponiéndolos así:

1. El fallecimiento de cada ciudadano iraní nos entristece. Nosotros llevamos conviviendo desde hace siete mil años juntos con otras etnias en nuestro país. Nuestra historia está repleta de sacrificios, tolerancias y recuerdos agradables de nuestra convivencia. Por esta razón, no consideramos a los extranjeros más empáticos que nosotros respecto a nuestros compatriotas. Así que estamos de luto por la pérdida de Mahsa Amini y todos los demás fallecidos a lo largo de estos acontecimientos, sobre todo los mártires del atentado terrorista en el mausoleo Shah Cheragh. A nosotros no nos hace falta que alguien sobre todo con antecedentes fuertes de racismo más allá de las fronteras, nos enseñe lo que es la tolerancia. Para los iraníes, la muerte de cualquier ser humano en cualquier parte del mundo es entristecedor, esté donde esté, en Occidente u Ori-

ente, en Lejano Oriente o Próximo Oriente, en Palestina o en Líbano, Siria o Libia, Irak, Myanmar o Afganistán, en la prisión de Guantánamo o en Abu Ghraib. Por eso nos parece raro ver que el mundo esté conmocionado tanto por la muerte de una mujer iraní, sin embargo, no ha demostrado la misma empatía y en el mismo nivel por la muerte de muchedumbre de mujeres en otros países. Nos parece raro que en todo el mundo la policía, que se encarga de establecer el orden según la petición de los gobernantes, si es obligada rompe el cuello de alguien pisándolo, mientras tanto, en Irán la actuación de la policía, que en el noventa por ciento de los casos carece de cualquier tipo del comportamiento riguroso, se denomina crueldad y violencia. Nos parece raro que en los disturbios de las mujeres estadounidenses después de lo que dictaminó la Corte Suprema de Estados Unidos en el caso "Roe vs. Wade", la policía de este país reprimió a las mujeres con total brutalidad en contra de la decisión judicial, y esto no produjo conmoción a ningún político en el mundo, sin embargo, la detención de las personas que habían matado a ciudadanos inocentes con cuchillos y otras armas, no se asume violación de derechos humanos.



2. Las mujeres iraníes a lo largo de cuatro décadas, llevan viviendo con comodidad en el país, llevando prendas muy variadas, desde el chador a un chal ligero, progresado notablemente así en varios aspectos. Eliminar la discriminación en cuanto a la alfabetización y educación hasta la escuela secundaria, estudiar en el nivel superior (hasta 56%), desarrollar la salud, el tratamiento, la exploración clínica de las enfermedades ginecológicas y la reducción de la tasa de la mortalidad de los bebés y las madres(hasta 90%), el aumento de las especialistas femeninas de 16% a 98%, el crecimiento del número de las doctoras de subespecialidades y profesionales hasta 50 veces de las 597 doctoras antes de la Revolución Islámica, el incremento de la cantidad de las catedráticas en los centros universitarios del 1% en 1979 al 21% en 2021, el aumento de las directoras de 6% a 40% hoy, el crecimiento de la cantidad de medallas ganadas por las mujeres en los deportes profesionales de 5 a 200 en distintas carreras, la ratificación y modificación de reglas variadas a favor de las mujeres como la carta de los derechos y responsabilidades de las mujeres, la ley del respaldo familiar, las condiciones matrimoniales a favor de la mujer y familia, y la

actividad de 2700 ONG asociadas a las mujeres son solo una pequeña parte de los avances de las mujeres. Todos estos desarrollos se han efectuado acatando las normas como hiyab y con la inclinación por formar familia, así como en la luz de la fe fuerte en los líderes de la Revolución en la posición de las mujeres en cuanto a su crecimiento personal y social.

3. Irán lleva sufriendo de las injerencias de los países colonialistas sobre todo EE. UU y Gran Bretaña. La injerencia de EE. UU para derrocar al gobierno nacional de Mohammad Mossaddeq se ha resonado múltiples veces por los gobernantes e investigadores estadounidenses. El pueblo iraní es víctima de las armas estadounidenses y europeas, y nosotros creemos que estos países han de disculparse ante la nación iraní, así como ante otras víctimas de las armas químicas, deben dejar que el pueblo de Irán viva el avance contando con su independencia. Las mujeres iraníes a lo largo de todos los años de la guerra Irak-Irán y las sanciones amplias contra la nación iraní, tanto en el sector público como en el privado aplicaron todo su poder para que el país no se desarrollara. Las mujeres iraníes, exceptuando los casos de ser provocadas por

las injerencias mediáticas del Occidente, nunca actuaron violentamente en contra de sus compatriotas y no dejaron de respaldar a su gobierno. Es obvio que en cualquier país hay opositores que muestran sus protestas con sabiduría, no obstante, a lo largo de los años recientes, las protestas de la gente en Irán, por las conspiraciones extranjeras, se han desviado y las mujeres constantemente han sido el foco principal de esos acontecimientos. Nosotros estamos tan seguros del éxito de la mujer iraní, su tranquilidad única en la civilización y la sociedad centrada en familia, así como el esfuerzo del Gobierno para resolver sus problemas que invitamos a todos los interesados para viajar a Irán enorme y civilizado, así sin la reflexión distorsionada de las noticias en los medios podrán observar la realidad de nuestros alegatos.

4. El mundo de hoy ha aceptado la variedad y la multiplicación, y los eruditos han llegado a la conclusión de que deberían respetar el entorno natural, reglamento local, los conceptos básicos que componen la estructura del sistema político y sociocultural, y esto lo han expresado en los convenios y documentos internacionales especialmente sobre las mujeres. Sin embargo, el Próximo Oriente e Irán siempre han estado sometidos a políticas de doble rasero y les han ejercido presión para aplicar sus métodos y estilo de vida para sus ciudadanos. Los hombres y las mujeres iraníes a base de su historia antigua e islámica- chií, siempre han tenido el estilo de vida casto, centrado en la familia, y esto lo han escogido por su propia elección, lo cual era común en todo el mundo hasta hace cien años, sin embargo, con la plasmación de las estructuras modernas, los medios centrados en el sexo, y la libertad individualista de las mujeres del mundo están condenados a aceptar una disciplina cultural. Durante los años tras el triunfo de la Revolución Islámica, el estado de la mujer iraní siempre se ha evaluado con los criterios totalitarios de la ONU, y nunca se han efectuado estudios imparciales para evaluar el estado de las mujeres iraníes. Hoy día en los acontecimientos recientes se monitorean a una decena de mujeres, su comportamiento y sus gustos

en los medios occidentales, mientras que en Irán viven unos cuarenta millones de mujeres y chicas que no representan su pensamiento. Además, millones de mujeres musulmanas en Irán han asistido a las manifestaciones a favor de hiyab o el gobierno, lo cual nunca se difunde por los medios. La libertad de las mujeres en Irán de todo tipo, consistiendo en la libertad en aspectos políticos, sociales, profesionales y recreativos no se muestran, sin embargo, se exageran las reglas no tan rigurosas del hiyab. Es curioso, mientras que hay reglas mucho más estrictas sobre el hiyab en ciertos países árabes aliados de EE. UU, no tienen ninguna importancia de derechos humanos, la vestimenta de la mujer iraní, que, a pesar de llevarla, ha progresado, se considera una cuestión de derechos humanos. Parece que el mundo civilizado debería ser más tolerante para escuchar a la mujer iraní exitosa en el modelo iraní-islámico y dejar la doble moral y no aprovecharse de ella como el foco para cambiar el régimen.

